
“Cuando se es ensalzado por el enemigo, 
es que se ha hecho algo mal”. 

  

     UN PELIGRO PARA LOS PEATONES 

Hace rato ya que esta barrera peatonal en San Ignacio 

de Loyola se encuentra en estas condiciones. Un peligro 
para los peatones. (Salvador Pedrini/Unonoticias) 

  

  

PAVIMENTO EN MAL ESTADO 

Este peligroso hoyo se encuentra en calle Tejas Verdes, 
lo que habla de las malas condiciones del pavimento. 
(Salvador Pedrini/Unonoticias) 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

TABLAS DE MAREAS 

HORA ALTURA METROS 

05:35 101 Pleamar 

11:20 059 Bajamar 
17:12 097 Pleamar 

23:44 036 Bajamar 

PE_ÉÓ« .—_—————— 

MONEDAS EMERGENCIAS 

Dólarobservado — $941,53 Ambulancias 131 

Euro $1.069,12 Bomberos 132 

Sol Peruano $259,50 Carabineros 133 
UF $39.202 — Investigaciones 134 

UTM $68.785 Emergencia Marítimas 137 
  

  

PESIMA RICA 

Director: 
David Doll Pinto 
Domicilio: 
San Marcos 598—Arica, 
Email 
cronicaGestrellaarica.c 

Fono comercial: 
92382009. 
Emailcomercial 
angec.ahumadaGestrelaarica.l 

Propietario: 
Empresa Periodística El Norte S.A. 
Representante Legal: 
Carlos Rodriguez Pérez 

      

Amintore Fanfani. Político y economista italiano. 

ME HA INSULTADO 
DICIENDO QUE 

YO SOY UN TIPO 
AGRESIVO! 

  

  

    

  

ELTIEMPO 

HOY 

Arica 16*C / 19% 

Putre 04% /1 

Visviri 390 / 14% 

Camarones — Z% 19%/31% 
Tacna 13/21 

MAÑANA 

Arica E 16/20 

Putre 03% /13*C 

    -4%C / 13€ 
Camarones 18" /31% 
Tacna 13/22 

FARMACIA DETURNO 

24 Horas 18 de Septiembre 1061 

  

DINOS a opinionGestrellaarica.cl 

QUE PIENSAS — [E] Otstrelladearica E] La Estrella de Arica 

  

Reactivación Educativa: Aprobar dos para proyectar tres 

El último año de gobierno suele 
considerarse como “perdido” a ojos 
dela opinión pública, pues la aten- 
ción está puesta en los candidatos 
presidenciales y sus programas para 
un futuro gobierno. Sin embargo, lo 

que ocurre al interior de La Moneda 
y de los ministerios dista mucho de 

aquella percepción. Hay urgencia, 
hay apuro, los ojos están puestos en 
el presente, y cada uno busca avan- 
zar en sus proyectos prioritarios. 

El Ministerio de Educación tiene 
una agenda legislativa desafiante 
para lograr la tramitación de pro- 
yectos de ley tan diversos como un 
nuevo financiamiento para la edu- 
cación superior, la modificación al 
sistema de admisión escolar, el for- 
talecimiento de la ley sobre Nueva 
Educación Pública y la convivencia 
escolar. Si bien la agenda es ambi- 
ciosa, también es incompleta, pues 

no logra dejar como política de esta- 
do un foco esencial de esta adminis- 
tración: el Plan de Reactivación Edu- 
cativa. 
Lanzado a fines de 2022, el Plan re- 
coge la evidencia nacional e interna- 
cional respecto de los desafíos cau- 

  

sados por la pandemia. Se articula 
en tres ejes: quelos niños, niñas y 
jóvenes vuelvan a clases —ejerevin- 
culación-asistencia—, que los estu- 
diantes aprendan y se estrechen las 
brechas —ejereactivación de apren- 
dizajes—, y que sus escuelas sean es- 
pacios seguros y de buen trato —eje 

convivencia y salud mental-. 
La agenda legislativa priorizada por 
el Ministerio de Educación releva la 
criticidad de la convivencia escolar 
y la salud mental, pero pierde la 
oportunidad de proponer legisla- 
ción para el primero de los ejes del 
Plan: que los jóvenes vuelvan a cla- 
ses. En efecto, ¿cómo pretendemos 
que los jóvenes aprendan si no están 
matriculados en un establecimiento 
escolar? ¿Cómo se rompen círculos 
de pobreza y de exclusión si no ofre- 
cemos oportunidades de integra- 
ción? ¿Qué tipo de oferta educativa 
y formativa es la que Chile necesita 
para atraer a los más de 227 mil ni- 
ños, niñas y jóvenes que han estado 
fuera del sistema escolar? 
Abordar estas preguntas no requie- 
re de un nuevo proyecto de ley: el 
proyecto de ley que le da financia 

miento a la modalidad de reingreso 
ya existe y se encuentra en segundo 
trámite legislativo en la Comisión 

de Educación del Senado. Esta ini- 
ciativa permitiría entregar sosteni- 
bilidad presupuestaria a las aulas y 

escuelas de reingreso, mecanismos 
que han demostrado su efectividad 

para quienes sufren las consecuen- 
cias de la exclusión escolar. Hoy te- 
'nemos, además, la oportunidad de 
lograr la aprobación conjunta de es- 
te proyecto con el proyecto de convi- 
vencia, buen trato y bienestar, ase- 
gurando que las y los estudiantes 
tengan un espacio seguro al cual 
volver, para así aprender y lograr ser 
la mejor versión de sí mismos. 
Es simple matemática: aprobar dos 
para proyectar tres. Es decir, apro- 
bar dos proyectos de ley que se com- 
plementan, logrando proyectar, y 
transformar en política de estado, 

los 3 ejes del plan de reactivación 
educativa. 

  

Gareca 

El señor Ricardo Gareca está tan de- 
sorientado y falto de conocimiento 
en relación a los jugadores que real- 
mente tendrían que estar en la se- 

lección nacional, que he llegado ala 
conclusión que la nómina es pro- 
ducto del azar y surgió como resul- 
tado de los nombres que ingresó a 

Paula Montes, Directora ejecutiva 
Fundación Súmate 

una tómbola. 

Jorge Valenzuela Araya
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